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TABLA DE MATERIASI

l.- Exposición DEM
2.- Aprobación actas anteriores
3.- Correspondencia
4.- Varios

DESARROLLO DE LA TABLA

Ante la ausencia del Sr. Alcalde que se

encuentra en Valpa¡aíso para ver tema de los trabajadores que se encuentran movilizados y
que dependen de la Corporación Baldomero Lillo, preside la reunión el Concejal lván
Roca.-

4.1.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- Consulta qué pasa con los profesores que se encuentr.m en huelga de hambre en la
Parroquia de Lota Alto;
b.- El pasto se encuentm acumulado po¡ meses en Cancha El Roble;

c.- Dema¡cación de la Feria Libre y problema de techos ql¡e impide el paso de los vehiculos

de emergencia. -

4.2,- Sr. Cri¡ti¡n Ramirez¡
a.- Le preocupa la situación que está ocurriendo con la falta de te¡renos er¡ el Cementerio de

Lota.
El Administrador del Cementerio ha sido cla¡o

en cuanto informa que no hay disponibilidad de terenos pa¡a vender.
Ello obliga a apurai el proyecto del

Cementerio.
El Jefe de Secplan manifestó que este proyecto

se postularía el primer semeste de este año.
Hay unos nichos por terminar y eso habria que

apurarlo por mienlras como para tener una solución altemativa ya que se encuentm

anunciada una fiscalización de del Servicio de Salud.-

b.- Hace entrega de Ord. 32 por el cual solicita Decretos de pagos, con los respectivos

listados de trabajadores, de descüentos voluntarios efectuados por el departamento de

educación del periodo del último trimestre de 2018 y enero y febrero de 2019.-
c.- Secto¡ La Conchilla hay que realizar diseño pam mejoramiento de barrios.

EI Sr. Efiain Mora iba a enviar proyecto de la
planta elevadora.-

4.3.- Sr¡. Eduvi¡¡ Unda:
a.- Salvavidas de Colcu¡a. Los 16 salvavidas todos los años hacen las olimpiadas
(celebración del fin de temporada).-

Hoy lo que los aqueja es que les faltan las

medallas.

b.- Se ¡eunió con el Jefe de Secplan por el tema de la cantidad de asaltos que han ocurrido
cerca del hospital, por detrris de una panaderia.

Los vecinos quieren ver la posibilidad de cenar
las escaleras por tema de seguridad.

Lo mismo se vive en Calero.
c.- Chivilingo tienen problema de agua potable donde falta un estudio topogriíficos en la
Centr¿l Hidroeléctrica.

Los vecinos hará¡r llega¡ la carta.-



Sr. Roca maniñesta que la semana pasada se

reunieron con los di¡igentes p¿lm ver este tema._

4.4.- Sr. Alejstrdro Cartes:
a.- Cuando hay temas tra¡¡sversales en la comuna deberíao ser considerados. Esto Io dice en

relación al tema de la Corporación Baldomero Lillo.

coordinado reuniones al efecto.
Ellos harl estado haciendo gestiones y han

Le molesta que el Alcalde esté en Valparaíso

po¡ este tema y no les haya participado del viaje.

b.- Postes en la comuna. Se están colocando a un metraie muy bajo y ello genera

complicaciones con el paso de los camiones.
Se podría oñciar a Frontel para ver si están

cumpliendo con la normativa.-
c.- Reiterados reclamos de personal de educación por pagos de prestaciones.-

tnfunites bancarios y
plestaciones.

Hay funcionarios que han querido realizar

no han obtenido ¡esultados favorables por falta de pago de esta§

Es parte de la remuneración de los

t¡abajadores. Les descuentan y no pagan.

Quiere saber qué está ocurriendo. Todo

trabajador merece uri trato digDo y aquí ello no se esui respetando, ya que el DEM se estri

aprovechando de los funcionarios que son los directamente af€ctado§.
Pide una investigación sumaria que determine

responsabilidades frente a estos hechos.

d.- Entrega este punto al dirigente del colegio de profesores don Jorge Par¡a.

Manifiesta dirigente que junto a su padre

estaba eo huelga de ha¡nbre en la Parroqui4 pero al día de hoy el probl€ma se encuentra en

vias de solución (desvinculaciones).
Contraloría dio hasta el 15 de marzo pam

responde¡ frente al caso del Di¡ector Sr. Francisco Pa¡ra.
Hoy depusieron la huelga de hambre.
Sr. Roca dice que este tema no es nuevo.
EI Alcalde les dio a conoce¡ las medidas, pero

hay profesores que fueron notificados cuardo se p¡esenta¡on ahora en marzo a trabaja¡
También se desvincula¡on personas que no

tenian sus cotizaciones canceladas.-

4.5.- Sr¡. T¡m¡rs Cotrch¡:
a.- Sobre Ia huelga de los tmbajadores de El Chiflón, todos los concejales de una u otr¿

fo¡ma han hecho gestiones.
La semar¡a pasada todos fueron parte al

co¡stituirse en la mina y resulta que después las cosas se hacen de manera pa¡ticula¡ y no se

les toma en cuenta.
Pa¡lamentario del Partido Comunista olició al

Ministro de Economía, luego la diputada Johanna Pérez con el Concejal Cales también
gestionaron reuniones.

Por ello f¡ente al viaje del Alcalde a Santiago y
Valpamiso, sí debieron ser considerados.

También critica y le parece una falta de respeto

que se invite a las mujeres concejales a un acto con motivo de la conmemoración del dia
intemacional de Ia mujer, y en la página web del Murúcipio aparecen todos los concejales
asistentes y ella hasta que dio un discurso no aparece.

Le parece u¡a suerte de discriminación.-
También habló ese día Ia representante de la

diputada Pérez y tampoco aparece en las fotogmlias.-



b.- Tiempo atús planteó tema del Pabellón de Bannen. Se envió al Enc. de la Egis

Municipal y personal de la Secplan.-
Pide se pueda oficiar a Serviu que contató la

obra dado que las viviendas estiin mal construidas, con trizaduas, llenas de agua y

socavones.-
c.- Hubo un acue¡do de los concejales de pedi modificación presupuesta¡ia por caso de

aylda a comerciantes victimas de incendio en seclor feria y solo ¡ecién se Ies esá
entregando.
d.- Reglamento de Asistentes de la Educación.-

Se demora¡on un año en elabora¡lo con la
participación de todos y ahora se ent€ra de que nuevamente ante§ de su firma se envió a

Contraloria.
e.- En relación a los sumarios, aun no tiene respuesta. Hay casos emblemáticos contia
düectores, hay declaraciones públicas de profesores.

Hay partes que lo estii{r pa§ando mal por estar

involucrados y a la fecha no tienen respuesta.-
Solicita se les entreguen los resultados de los

sumarios.
Sr. Roca dice que efectivamente hay una

demora muy gÉnde en este tema de los suma¡ios como en el caso del Director Fra¡rcisco

Pa¡ra.
S¡. Ramirez dice que tuvo la oportunidad de ser

parte de la reunión de los directores el dia de ayer, y allí manifestarcn preocupación Por los

tiempos prolongados de respuesta.-

si[o que tambiéo con los profesores.
Esto no solo dice relación con los directores,

Qüzis debería defrnirse un plazo p¡udente.

Sr. Roca dice que le preocupa que los

directores suspendidos reciben su sueldo y quienes los subrogan también recibirán su

sueldo.-

4.6.- Adminisrador Municipal:
a.- Hasta diciembre de 2018 el Municipio contaba con dos abogados en la Dirección de

Asesoría Jurídica y el recargo laboral era extremo.
En ¡azón de ello se dispuso el traslado a dicha

dirección de la abogada Srta. Kaüerina Loyola.
EL DEM que tenía abogado a tiempo parcial,

hoy contará con abogado a tiempo complgto.-
Sr. Cales consulta desde cuando se contará

con el nuevo abogado a lo que se le responde que a contar de I de abril.
b.- SE oficiará a Serviu por el tema del Pabellón N' 6:

c.- Sobre la participación del Alcalde en Valparaiso fue una decisión de ayer eo la tarde. En

ningún caso existe el iínimo de no considera¡ a los concejales.

d.- Lamenta que se crea que hay r¡na miÉda sesgada con la concejal Sra. Tama¡a Concha

ya que se subie¡on más de 60 fotos de la actividad del día de la mujer. Descarta

absolutamente la visión de la concejala.
e.- Se oficiará a DOM y Froutel para hacer informe sobre la altura de los cables;

f.- El Municipio siempre ha apoyado a los salvavidas;
g.- Sobre el ciene de las escaleras se pedirá informe a DOM:
h.- Sobre el tema del Cementerio se está trabajando un proyecto para los nuevos nichos

como solucióri altemativa. El Servicio de Salud fiscaliza todos los meses.

i.- Ca¡cha El Roble ya se procedió al retiro de pasto seco, e§combros, etc. Igual operativo

se llevó a cabo en sector Los Aromos.
j.- Sobre el rayado de Ia Feria libre ya está por resolverse la compra de la máquina para el

rayado.-



4.7.- Sr. lván Roc4 en principio como preside la reunión, no ha¡á uso de sus puntos va¡ios,
sin embargo dará ta palabra a la Sra. Ana Montes quien al parecer fue notificada de un dia
p¿ün ot¡o sobre su desvinculación, al presentarse a trabaja¡ al colegio Bello Horizonte.

Sra. Ana Montes denuncia irregularidades de
g€nte a quien se le paga un sueldo y no se presenta a tabajar.

S¡. Administrador señala que las

desvinculaciones hay que ve¡las dentrc de t¡n contexto general y no pa¡celadas caso a caso

y ello debido a Ia sobredotación y déIicit existente.-
Ante ello se tomó la decisión de hacer

desvinculaciones, y pam que no se dijera que eran desvinculaciones de cariácter político se

comenzó desvinculando a las personas que habían ingresado bajo esta administración.
Sr. Moltes dice que ella trabajaba en el PMU,

luego obtuvo el trabajo en el DEM y siguió con ambos co¡tmtos por 8 meses. Logró que el

cupo del PMU se lo entregar¿m a su nuera y ahi renunció.-
Administrador Municipal dice que esta

dualidad de contratos debería dar Iugar a una investigación y probablemente a posteriori a
unjuicio de cuentas.-

l.- Se recibe al personal del DEM quien pasa a exponer Ia situacióo que actualmente vive el

departamento y las medidas que al efecto se han adoptado.-

la ley del incentivo al retiro.
Jefe DEM indica que se fue¡on 9 docentes por

De los 22 profesores de la lista que enhegó el
S¡. Alcalde solo se fuelor 12 o 13.

Hoy las medidas de rcestructuración no se han
tomado en extraescola¡ y tampoco con respecto a los asistentes de la educación.

Sobre el Reglamer¡to Intemo se ap¡obó el año
pasado, en el mes de elero se salva¡on las observaciones y ahí quedó, entendiendo que se

envió de la Asesoria Juridica a Contraloria.-
Además señala que hizo llegar a los concejales

un CD con la licitación del aire acondicio¡ado y calefacción para colegios y no ha tenido
respuesta. Pide lo vean a la brevedad ya que existen fondos SEP que permiten dicho gasto.

Se refie¡e ademiís al servicio de tansporte
escolar que fue observado en su oportunidad por el Secretario Municipal quien solicitó
tener cla¡a la cantidad de alumnos a trasladar por cada establecimiento, lo que no s€ podia
tene¡ hasta ma¡zo.

Sra. Concha dice que Ie parece extraño, que

habiendo hecho gran cantidad de alcances a las bases de licitación del transporte escola¡, no

se acogiera ningrma de sus sugerencias.
Luego expone el Sr. Jefe de Pe¡sonal.
Sr. Roca pide la posibilidad de hacer una

reunión de la comisión de educación del concejo, miis aun cuando hay que tener presente
que ya el presupuesto que el municipio debia traspasa¡ a Educación ya se acabó.

S¡. Ramírez indica que el info¡me de
Contraloría entrega muchas directrices para en-ftenta¡ el déficit, incluso señala que todas las
contrataciones sean autorizadas p¡eviaÍnente por el Concejo Municipal y ello porque los
recursos deben ser aprobados en el concejo.

Le preocupa que este desorden que existe en
educacióq está desfinanciando al Municipio.

Contralo¡ia daba como plazo hasta el día de

¿Se respondió? Y de ser asi le gustaria conocei

Le gustaria tener cla¡o también si se han hecho

hoy pala evacuar la respuesta.

la respuesta.

ruevas contrataciones.



Que se le informe cu¿lrito dinero se paga por
co¡cepto de horas extras y trata¡ de evilar dicho gasto.

Sra. Concha dice que no le pa¡ece la
presentación ¡ealizada por educación. No fue una exposición.

Ella habia anunciado u¡ra reunión de la
comisión de educación para ver el tema del Reglar[ento de estructura y firnciones. pero
solicita¡á cierta información pa¡a la próxima ¡et¡nión de comisión, como la que se indica:

- N'total de profesores de las escuelas, por colegio
- No de asistentes de Ia educación por colegio y separando los profesionales,

administativos, técnico, auxiliares o cualquier otra categoría que se les dé
- Asistentes de la educación adscritos al Departamento de Educación
- N'de funciona¡ios del DEM con descripción de sus cargos
- Contrataciones 2018 y 2019 de docentes, asistentes de educación, guardias
- No de desvinculaciones (profesores y asistentes de la educación)
- No de personas que se acogieron o acogenin al bolo de ince¡tivo al retiro
- Matrlcula poi colegio en un comparativo2016 -2017 - 2018 y 2019
. Suma¡ios de Educación y estado actual de los mismos con fechas de supuesto

término
- En tema de fina¡zas subvención completa normal, po¡ SEP, PIE y FAEP por

colegio
- Deudas con proveedores
- Proyectos a flnalcia¡ con FAEP o SEP por colegio
- Licencias médicas por colegio
- Gastos por colegio (luz, agua, teléfono y otros)
- Revisión completa de asistentes de la educación con dobles contatos (como el caso

de la Sra. Montes)
- Info¡me de N" de alumnos a trasladar por colegio para ver si vale la pena licitar este

servicio.
Esta info¡mación requieren tenerla para ser analizada en reunión de comisión de
educación a efectuase el día viemes 29 de marzo a las I I :00 ho¡as.

Convoca a reunión de comisión de educación
para ver el Reglamento de Estructura para este viemes 15 de marzo a las I I horas.-

S¡. Ca¡es dice que planteó el tema de los
descuentos a funciona¡ios que sor¡ parte de sus ¡emuneraciones y que p¡acticafdo los
descuentos, no los enteran en las instituciones donde el t¡abajador tiene contraído el
compromiso.

Jefe de DAF del DEM dice que este mes se
pondnín al día con dichas cancelaciones.

Sr. Cartes dice que esa ¡espuesta en lo personal
no la acepta y pide ser miás cuidadoso en cómo tratar este tema y que se solucione el
pago en no más allá de una sema¡¡4 ya que de no hacerlo hará las presentaciones que
coII€spondan.-

2.-
2.1.- Se som€ten a la aprobación del Concejo las modificaciones presupuestarias que se
indicaq las que son aprobadas por la unanimidad de los concejales en ejercicio.
a.- Por M$ 5.574 que consta en Ord. No 6l de DAF de 04/03/2019 para:
- Crear asignación identificatoria de proyecto de inve¡sión mejoramiento puente de acceso
Esc. Vieja de Colcun por M$ 3.730; y
- Estudio Proyecto Mejoramiento y Ampliación Cemente¡io Municipal de Lota por M$
1.843.-
b.- Po¡ M$ 2.400 que consta en Ord. 63 de DAF de fecha 12/0312019 para traspaso
asiste¡rcia social, damnifrcados incendio sector feria de Lota.-

Se explica que si rto se había presentado antes
esta modificación es po¡que rlo habian llegado los dineros.-



2.2.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de Ord.25 de DAS de

fecha 0l/02/2019 po¡ el cual informa ace¡ca de las contratacioles mes de ene¡o 2019.-

2.3.- Se da lectua a Ord. 74 de Jefe de Secplan de fecha 8/3/19 por el cual solicita se

reqüera el acuerdo del Concejo para adjudicar la licitación "Concesión Servicio de

Estacionamiento en la Ciudad de Lota" al oferente Sr. David Salazar Peña con una

contribución de $ 1.500.000.-
Se explica que no obstante tener deud4

suscribió convenio de pago a través del cual se obliga a pagar S 4.703.100 ya enterados en

arcas fiscales y 12 cuotas de 42,67 UF.-
Concejales solicita¡ tenü copia del convenio

suscrito y deciden dejar pendiente la resolución de esta mate¡ia.-

2.4.- Sr. Cartes da a conocer que recibieron invitación de la Asociación de Municipalidades
pa¡a pa¡ticipa¡ de Encue¡Eo Intera¡ne¡icano de autoridades locales a efectua$e Ia §emana

del 20 de marzo en la ciudad de Santiago.-
En principio irian todos los colcejales, salvo la

Sra. Tama¡a Concha que comunica¡á al Secreta¡io Municipal esta semana por coneo si

asistiú o no,-
Secretario Municipal no tiene los antecedentes

de la invitación a lo cual concejal Cafes se compromete a enviat por correo copia de ello
para que se pueda dictar el decreto .espectivo.-

Con ello se puso término a la reunión la que

ante la ausencia del Alcalde la presidió el concejal Roc4 asistiendo ademiis los concejales

Unda, Ramirez, Oyarce, Concha y Cartes. Administ¡ado¡ Municipal en calidad de Alcalde

(S) y Secreta¡io Municipal titula¡.-

LOTA, MAMO DE 20I9..

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL I213/20I9 ACTA {r-2019

2.1.- Se aprueba¡ las siguientes modificaciones presupuestada§:

a.- Por lvi$ 5.574 Crea¡ asignación identiñcatoria de proyecto de inversión mejoramiento

puente de acceso Esc. Vieja de Colcura (M$ 3.730); y Estudio Proyecto Mejoramiento y

Ampliación Cementerio Municipal de Lota (M$ 1.843); y

b.- Por M$ 2.400 traspaso asistencia social, damnificados incendio sector feria de Lota -
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